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农历庚子年五月十二

一 报 读 懂 如 皋

本报讯（融媒体记者贺晓娟 通
讯员刘东）昨日，全市庆祝中国共产党
成立99周年暨“七一”大党课在行政
中心礼堂隆重举行，市委书记张建华
为全市党员干部上《恪守初心使命、强
化责任担当，在服务高质量发展中走
在前作表率》主题党课，市四套班子全
体领导与1000余名基层党员干部以
同上党课的形式庆祝党的生日。

张建华指出，勇于担当是我们党
一脉相承的精神特质，是新时代好干
部的鲜明特征，是推动事业进步的必
然要求，全市共产党员要站在“人民利
益至上”的高度，始终把勇于担当、为
民谋利作为合格党员的基本要求，以
实际行动践行为党和人民事业奋斗终
身的誓言。

张建华强调，今年，我们既要高水
平全面建成小康社会，又要开启建设现
代化新征程；既要有效应对经济下行压
力，又要确保完成既定的目标任务，迫
切需要全市党员干部涵养担当的勇气
和智慧，提升担当的能力和本领，奋力
夺取疫情防控和经济社会发展“双胜
利”。全市上下要紧扣“行行争第一”的
目标，直面矛盾挑战、闯出破局新路、保
持发展定力，增强担当的勇气；从群众
身上问需问计、从细小之处用心用力、
从不可能中创造可能，彰显担当的智
慧；善于统筹抓关键、科学论证敢决断、
改革创新求突破，提升担当的能力；狠
抓任务落实、聚力重点攻坚、审慎行使
权力，在实干中展现担当。

张建华要求，全市各级党组织要

恪守“为担当者担当”的理念，完善鼓
励激励机制，为冲锋陷阵者“提士气”，
完善容错纠错机制，为攻坚克难者“鼓
勇气”，完善选人用人机制，为担当作
为者“增底气”，进一步树立讲担当、重
实干的鲜明导向，切实保护好、支持好
党员干部干事创业的积极性和创造
性，为广大干部勇于担当、奋发有为营
造良好氛围，形成众人划桨开大船的

生动局面。
本次活动综合采用情境式党课、

讲述式党课和引领式党课等形式，回
顾奋斗历程，感悟身边典型，汲取精神
力量。通过情境演绎的形式，回顾了
我市在不同历史阶段形成的红十四军
精神、支边援疆精神、治沙精神。6名
来自不同战线的优秀党员代表，围绕

“推动发展我先上”“服务民生我先上”

“攻坚克难我先上”，分别讲述了他们
立足本职、爱岗敬业、无私奉献、不懈
奋斗的生动实践，展现了新时代党员
干部的“狼性”精神。

活动中，还对全市先进基层党组
织、优秀共产党员、优秀党务工作者、
优秀党员企业家、“四强型”村（社区）
党组织书记标兵和星级村（社区）党组
织进行了表彰。

我是党员我先上

全市庆祝中国共产党成立99周年暨
“七一”大党课隆重举行

本报讯（通讯员董宇 融媒体记者张颖） 6月30
日，南通市科技局党组书记、局长李吉平率队来如，
调研我市科技创新工作。市领导何益军、马金华陪同
调研。

调研组一行实地走访了维尔斯机械、秦烯新材
料、卓远半导体等企业，详细了解了企业在科技研
发、产学研合作、科技成果转化、高新技术企业申报
等科技工作开展情况。座谈会上，市科技局和高新区
（城南街道）负责人重点汇报了上半年我市高新技术企
业培育、高质量发展考核指标等科技创新工作以及高
新区科创型企业招引工作情况。

市委副书记、市长何益军在讲话中指出，我市高
度重视科技创新工作，推动“单月请进来”“双月走出
去”产学研活动，经过一年多的开展，目前已取得了
较好成效。今年以来，我市在重大项目建设以及招引
中加入科技指标，对不属于国家高新技术产业重点支
持且没有创新团队的项目采取一票否决，持续强化高
新区创新型产业发展，重点支持半导体前端产业集
聚，以产业为核心，推动全市科技创新高质量发展目
标任务的全面完成。

李吉平指出，近年来，如皋市委、市政府在科技
创新方面做了大量的工作，持续打造优质的创新环
境，聚集了一批优秀的科技创新型企业，在高质量发
展科技创新指标上有了明显进步。他要求，下一步如
皋要对标先进，高点定位，在高新技术企业培育上下
功夫，强化对科技型企业的服务，推动高新技术产业
深度发展，为南通科技创新高质量发展添砖加瓦。
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今年是伟大的中国共产党成立
99周年。昨日上午，全市广大党员干
部集中在一起，以同上党课的形式庆
祝党的生日。

本次党课的主题是“我是党员，我
先上”。今年以来，面对突如其来的新
冠肺炎疫情，在以习近平同志为核心
的党中央坚强领导下，广大党员闻令
而动，在疫情防控工作中积极践行初
心使命，抗疫一线听到最多、叫得最响
的名字是“共产党员”，看到最美最亮

的旗帜是高高飘扬的党旗。“我是党
员，我先上”体现的是意志坚定、勇于
担当、无私奉献的强大精神力量。在
如皋不同的历史阶段，如皋党员干部
响应党的号召，用自身的勇毅与担当，
始终报名在前、战斗在前、引领在前，
始终冲锋在第一线、战斗在最前沿，凝
聚起推动如皋不断前行的强大合力。

“1930年4月16日，红十四军分
成三路向老户庄发起进攻。为掩护主
力冲锋，何昆军长迅速登上二大队大

队长张爱萍的肩膀，倚着草堆用机枪
向着碉堡猛烈射击。战斗中，何昆军
长左胸中弹，壮烈牺牲，年仅32岁。”
情境式表演，让现场的党员干部们热
泪盈眶。

党课通过“丹心永昭、壮志天
山、号子震天、大江作证”四个篇
章，综合运用情境式表演、音乐、电
视等技术手段，生动讲述了从艰苦卓
绝的战争年代到意气风发的建设和改
革时期，从红十四军精神到治沙精

神，如皋儿女用实际行动，为共产党
员应该具有什么样的政治本色写下了
生动的注脚。

“很久没有听过这样感人的党课
了。真没想到党课还可以这样讲。”党
课结束后，许多党员纷纷表示，将充分
吸收这次党课传达的“我是党员，我先
上”的精神，恪守初心使命，强化责任
担当，在服务高质量发展中走在前、作
表率。

□融媒体记者贺晓娟

昨天，备受关注的沪苏通长江公
铁大桥正式建成通车。此座大桥耀
眼之处不仅仅在于其采用的多项先
进科技、夺得的数个世界第一，更重
要的是它对上海、苏州、南通经济社
会融合发展、长三角一体化所产生的
撬动效应。

路通则盛，路阻则衰。通行条件
是影响区域发展水平的关键要素之
一。在沪苏通长江公铁大桥开通之
前，苏中、苏北连接苏南，主要依赖于
江阴大桥、苏通大桥等桥梁和汽渡，
由于这些过江通道长期处于超饱和
状态，使得江南江北之间缺乏真正意
义上的快速通道。沪苏通长江公铁
大桥实施过程中对区域通行需求进
行了精准评估预测，采用了更为科学
的桥面设计方案，使其“快速”效益得
到充分体现。经过这座桥，南通人坐
火车到上海最快只需 66 分钟，开车
去无锡可实现40分钟通达。

沪苏通长江公铁大桥的开通，
如皋人尤为喜悦。它在交通出行、
产业发展、人文交流等方面，为如

皋打开了一条连接苏州、上海的快
捷通道。

1 日 14 时 49 分，在如皋火车站
踏上 C3751 次列车，行驶 1 小时 46
分后抵达上海虹桥站。搭乘这班列
车的如皋市民无不为这一速度惊
叹。在此之前，如皋人去苏州、上
海，大多数是自驾车，费时间、耗
精力，沪苏通长江公铁大桥大大缩
短了上海、苏州、南通之间的时空
距离。随着后续城际动车组常态化
运行，“高铁时代”的如皋人民将会
充分享受到更高效、更舒适的出行
环境。

沪苏通长江公铁大桥开通将进
一步优化重构长三角经济版图，对促
进上海、苏州、南通三地乃至整个长
三角地区的交通快速连通和经济协
同发展具有非常重要的意义。交通
环境的改善、区位优势的凸显，加上
一系列国家战略的实施，如皋迎来百
年未有之机遇。我们应把握“时”与

“势”，顺时而为、乘势而上，强化与上
海、苏南产业合作，不断吸纳优质项

目，完善产业链条，提升产业层次，在
全面跨过长江、融入长三角中开辟城
市发展新境界。

如皋作为世界长寿乡、中国花木
盆景之都、华东红色革命摇篮、江苏
历史文化名城，厚积历史文化底蕴、
富集自然人文资源，一年四季都是一
座适合休闲度假的“大花园”。魅力
如皋成为上海、苏州等地游客观光旅
游热门目的地。沪苏通长江公铁大
桥的开通，将催动更多上海、苏州游
客“流向”如皋，带动旅游业不断升
温。我们要充分挖掘我市旅游资源，
加快发展全域旅游，大力推进全要素
配置、全景区建设，切实推动旅游全
域化、全域景区化、景区生态化，全力
提高旅游供给体系的质量和效率，打
造一批既有“颜值”又有“气质”的精
致景点。

从隔江相望到连为一体，沪苏通
长江公铁大桥的通车，给长三角一体
化注入了强劲动力，也为如皋开启了
跨江融合的新通道，必将助力我市高
质量发展的步子迈得更快更稳。

本报讯（融媒体记者李军 倪楠）
昨日，我国自主设计建造、世界上首座
主跨为千米级的沪苏通长江公铁大桥
正式通车，沪苏通铁路正式开通运营，
从此，我市和上海之间每天将有10多
趟列车往返。一声汽笛雉水新，如皋
人坐动车去沪上的梦想一日之间照进
现实。

下午2点46分，伴随着列车的鸣
笛声，首列到上海虹桥站经停如皋的
C3751次列车正式进站。如皋向苏南
铁路不通成为了历史，同时也意味着
我市到上海的空间距离未变，但时间
大幅缩短。

据悉，沪苏通铁路等级为I级，设
计速度200公里/小时，从如皋站出
发，1小时 46分钟便可到达上海虹
桥站，十分方便。沪苏通铁路通车后，
将与途经如皋站的宁启铁路贯通运
营，共同组成江北的“沪宁城际”。如

皋站每天停靠的列车将增加到50多
趟，比原先足足翻了一倍。如皋人在
家门口即可乘坐和谐号、复兴号动车
组列车通渝达沪。

作为沪苏通铁路上最重要的节
点，沪苏通长江公铁大桥全长11072
米，其中正桥长5827米，主跨 1092
米，为世界上首座4线铁路+6车道公
路、主跨超千米的公铁两用斜拉桥。
古人说：“长江天堑，古来限隔。”而如
今我们一桥架南北，天堑变通途，用智
慧和中国力量，将先人眼中的不可能
变为了可能。

沪苏通铁路开通运营后，将进一步
提高铁路过江通道运输能力，完善长三
角地区铁路网布局和区域综合交通运
输体系，将大大缩短我市与上海及苏南
地区的时空距离，对我市更好地融入长
三角区域一体化发展、加快高质量发展
步伐具有举足轻重的意义。

“情境式”党课让党员学习入脑入心


























 

融入上海 “沪通”未来
顾忠兵

编者按
2020 年是脱贫攻坚收官之

年，也是全面建成小康社会目标
实现之年。为记录好、呈现好全
面建成小康社会的伟大壮举和脱
贫攻坚的“收官之卷”，本报特开
设《走向我们的小康生活》专栏，
聆听这些年发生在如皋人身上的
有关获得感、幸福感、安全感的

“小康故事”，展现如皋人民在党
的领导下同心同德奔小康的精神
风貌，一起感受小康路上那些满
满的正能量。

仲夏时节，雨后初晴，天朗云
轻。在磨头镇顾沈村，茁壮成长的桃
树连成一片让人心醉的绿色海洋，一
颗颗饱满鲜红的桃子点缀其间，美得
让人动容，富有生机且充满希望。

已是花甲之年的吴建在村里经
营着一方家庭农场，农场里种植了30
多亩桃树。自6月上旬入梅以来，阴
雨连绵了近20天，但这对吴建的果
园影响并不大。“村里指导我们这些
果农及时排水，提前做了充分的准
备，梅雨季节开始，第一批成熟的桃

子已经全部卖完了。今天放晴了，第
二批桃子也陆陆续续熟了，村里的周
书记说要来看一看。”吴建正说着，顾
沈村党总支书记周炜炜就到了。

两人在桃林里转了转，吴建随手
摘下一个拳头大小的白凤水蜜桃，轻
松撕开果皮，邀请周炜炜品尝。“甜度
不错，比我想得要高许多。天天下
雨，我就怕这些水果的品质打了折
扣，白费了大家的辛苦。”看到吴建种
植的桃子又大又红，周炜炜悬着的一
颗心终于放了下来，“今年几个桃园
的桃子品质都很好，销售也火爆，全
村现有的350亩桃树，按照8元一斤
的均价估算，经济效益能突破800万
元。老吴，我们大家一起再接再厉。”

周炜炜的鼓励，让吴建的心里甜
上加甜。吴建告诉记者，自家果园的
销售主要是靠他跟老伴在路边销售
和顾客前来采摘；其余就是儿子在网
上打理，销往南通地区的各大超市。

“很大一部分都是老客户，他们都觉
得我们这边的桃子口感好，吃着还健
康。今年新增了10亩新品种，能从6
月份一直卖到国庆节，每天卖个四五
千块钱不成问题。明年计划再增加

些优质品种，要把这个甜蜜事业继续
升级。”

从与桃结缘，到以桃兴业，再到
因桃致富，如今吴建的事业和他的桃
子一样甜。吴建桃子种植得好，受益
的不止他自己，附近的村民也在他的
帮助下，尝试发展“桃经济”。“一花独
放红一点，百花齐放红一片。我在奔
小康的路上受到了村两委的帮助，现
在也该毫无保留地回馈。”吴建感慨
地说道，“过去的小康是楼上楼下、电
灯电话，现在人们追求的是高品质的
美好生活，希望村子里家家户户都能
做上甜蜜事业。我儿子是党员，我用
自己的力量支持党建引领传帮带，在
全村形成规模化桃树种植，带领乡亲
们共同致富。未来的顾沈村，不仅桃
子香甜，咱老百姓日子也会越过越
甜。”

□融媒体记者乔青

磨头镇顾沈村：

党建引领传帮带 “桃经济”甜蜜升级

首列直首列直达上海动车达上海动车
昨日停靠如皋站昨日停靠如皋站

图为活动表彰现场图为活动表彰现场。。 □□融媒体记者融媒体记者邱宇邱宇摄摄


